



E ENTREVISTA. ANDRÉS LONGTON, diputado, priorizado como carta al Senado por el último Consejo Regional de Renovación Nacional, se refiere a posibles descuelgues desde Chile Vamos hacia la candidatura de José Antonio Kast:

“No debería haber desmarques, pero siempre hay un riesgo y espero que no suceda en nuestro caso”

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Priorizado como carta para obtener un cupo en el Senado por Valparaíso, el diputado Andrés Longton no rehúye a las polémicas con el Partido Republicano en medio de la carrera presidencial. Con un llamado a la unidad y una crítica directa a la campaña de desprestigio que ha golpeado a Evelyn Matthei, insiste en que la derecha no puede permitirse errores estratégicos en la conformación de listas.

- La competencia interna por los cupos senatoriales y las duplas parlamentarias en RN se plantea como si hubiera visiones profundamente opuestas entre Camila Flores y usted. ¿Qué distingue ambos proyectos?

- Mira, los dos representamos a Renovación Nacional y obviamente hay una matriz de ideas que nos acerca, pero también hay estilos y maneras de plantear o priorizar las propuestas. Sin embargo, no voy a entrar en la polémica de marcar nuestras diferencias para efectos de ganar un poco de espacio, porque me parece que todas las diferencias que pueda haber se deben resolver puertas adentro.

- ¿RN tendrá un tercer cupo senatorial?

- Si es que tenemos un cupo más -un tercer cupo-, me encantaría que Andrés Celis fuera candidato a senador, no solamente porque se lo merece, por los dos periodos que lleva como diputado, sino además porque es un representante del Distrito 7 y nos permitiría tener

una lista lo suficientemente potente y robusta. Creo que con Andrés Celis en un tercer cupo hay una posibilidad real que como RN podamos tener eventualmente dos senadores.

LLAMADO POR LISTA ÚNICA - ¿Qué opinión tiene sobre esta denuncia que hace la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, que acusa a gente de José Antonio Kast como responsable de instalar en redes sociales que ella sufre Alzheimer?

- La verdad es que encuentro miserable lo que está pasando. Estamos viendo lo peor de la política, a propósito de lo que está ocurriendo en redes sociales, con la inteligencia artificial y las campañas de desprestigio. Lo vimos en otros países, pero nunca pensamos que podía llegar a este nivel, al punto de poner en tela de juicio la salud mental de Evelyn Matthei. Creo que es lo más bajo que puede haber; la ambición de poder, la mezquindad, hoy día pareciera ser que está por sobre un proyecto de país.

- ¿Responsabiliza a los republicanos?

- Mira, hay gente cercana a republicanos y eso se hace bastante evidente en las redes sociales. Más que apuntar a una responsabilidad directa de partido, creo que hay gente ligada a este tipo de situaciones denigrantes, que no sé si militan o son simpatizantes del Partido Republicano, al que le pediría una condena mucho más categórica frente a este tipo de situaciones.

- En Republicano rechazan una lista conjunta con Chile Vamos y de hecho, no creen genuino el llamado a un proyecto parlamenta-



LONGTON APUESTA POR MATTHEI Y CONDENA CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO.

rio común. ¿Usted es de los que pide lista única?

- Yo comparto lo de la lista única, porque en la práctica no va a ser una, sino dos o tres. Recordemos que está el Partido de la Gente y Amarillos. Si el Partido Republicano con Chile Vamos, más Socialcristianos y Libertarios van separados, vamos a terminar con tres o cuatro listas, esa es la realidad que nos puede hacer mucho daño, y es precisamente lo que hay que evitar. Por lo tanto, esa falta de generosidad de la que recibieron los republicanos al rechazar las primarias, es la misma que hoy nos tiene en un escenario donde podemos tener un

Congreso con minoría y eso va a ser obviamente imperdonable.

- Estratégicamente, ¿por qué lista única?

- A la luz de los hechos y que el oficialismo probablemente va a ir en unidad, sería irresponsable no intentar ir en una lista única. Hay que aprender de la experiencia de haber pedido varias gobernaciones por no ir unidos con republicanos. Si no hay lista única, bueno, la otra alternativa es hacer pactos por omisión en aquellas regiones donde se elige solo a dos senadores. En esas regiones es importante un pacto porque, si no se da, el oficialismo

“Si es que tenemos un cupo más -un tercer cupo-, me encantaría que Andrés Celis fuera candidato a senador (...). Nos permitiría tener una lista lo suficientemente potente y robusta”.

eventualmente podría doblarnos si ellos van en una lista única.

POSIBLES DESMARQUES

- Con Matthei que sigue a la baja en las encuestas, ¿es probable que candidatos y parlamentarios de Chile Vamos comiencen a desmarcarse para acercarse a Kast?

- Yo creo que no debería haber desmarques, pero siempre hay un riesgo. En todas las elecciones hay riesgo de desmarques y espero que eso no suceda en nuestro caso, porque sólo generan debilidad en nuestras ideas y en nuestro posicionamiento político. La disciplina y el orden revela la convicción de tus ideas, también, de acuerdo a quién representas. La gente tiende a castigar cuando pones por delante la conveniencia electoral. La lealtad en política es muy importante. Sin perjuicio de ello, cada uno se tendrá que hacer responsable si es que después de inscrito como candidato adopta esa actitud.

- ¿Qué autocrítica debería hacer el comando de Matthei y cómo crear desde ahora?

- Siempre es bueno hacer autocrítica. Y yo creo que hay que fortalecer los comandos y las candidaturas. Quizás se inició un poco tarde. Evelyn se enfren-

tó a un escenario distinto al que tenía como alcaldesa. Ella está acostumbrada a hacer, a generar, a construir y se vio enfrentada a la contingencia diaria. Y yo creo que eso obviamente no le hizo bien, porque ella tiene una estatura distinta del enfrentamiento diario, que tiene que ver con el ataque persistente del que ha sido objeto por parte del Gobierno y, sin ninguna duda que también por parte de quienes suponen que son nuestros aliados, quienes han recurrido a maniobras no solamente mafiosas sino muy cuestionables desde el punto de vista ético para poder atacarla. En esa vorágine creo que faltó mayor planificación y coordinación, que se ha ido aceitando en los últimos meses. Pero claramente la campaña podría haber partido mucho antes con algunos ejes programáticos, que hoy día ya se están delineando y que van encaminando la candidatura.

- Como integrante de la comisión de Seguridad de la Cámara, ¿dónde radican las responsabilidades por la liberación del sicario venezolano?

- Lo primero es que el crimen organizado está permeando nuestras instituciones y parece haberlas superado en tecnología y sofisticación. Hay responsabilidades compartidas entre el Poder Judicial y Gendarmería, pero este gobierno evade su responsabilidad y se preocupa más de lo comunicacional que de fortalecer las instituciones. Lo ocurrido con la liberación de un sicario es inaceptable y exige reestructurar protocolos y gestión, no que el Gobierno quiera zafar para salvarse políticamente.